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ОБО РУДО ВАНИЕ
И КАЧЕСТВО
Добиться  б о л е е  высоких 

тем п ов  роста при высоком 
качеств® продукции —  та 
кую цель поставил июнь
ский П ленум ЦК КПСС, 
взявший курс на коренную  
п ерестройку  управления 
экономикой. В п о следн ее  
в р е м я  в редакц ион н ой  п оч
те все чащ е встречаются 
письма с тревож н ы м  воп
росо м : как м ож но  на н е 
со в ер ш ен н о м  оборудовании  
выпускать продукцию , от
вечаю щ ую  мировы м  о б р аз  
цам?

На заводах, в цехах, 
бригадах  научились б о р о т ь 
ся с б р ак о д елам и .  Все с м е 
л ее  наказывают их рублем, 
а в новых условиях хозяй
ствования, хозяйственного 
расчета брак допускать 
просто безнравственно. Но 
р а зв е  м ен е е  б езн р ав ствен 
но инж енеру, руководителю  
мириться с устаревшим 
о боруд ован и ем , затягивать 
выполнение планов в н е д р е 
ния новой техники, с о в е р 
шенствования сущ ествую 
щей технологии? И н а о б о 
рот, активной п о ддерж ки  и 
внимания со стороны пар 
тийных органов заслужив» 
ют те, кто стремится о т 
дать все силы, опыт, вло 
жить душу в сов ерш ен ст
вование техники, о б о р у д о 
вания. Например, на Н ово
трубном  заводе  со зд ан о  
6 6  групп качества А бсо
лютное большинство— пыт
ливые, ищущие коллективы 
единомыш ленников, кото 
р ы е  внесли немало  ценных 
п редлож ений  по сов ер ш ен 
ствованию оборудования, 
часть из них внедряется  в 
ходе реконструкции.

В п роизводственном  о б ъ 
единении «Хромпик» р а з р а 
ботана и осуществляется 
п р огр ам м а  «Качество». П о 
могали хромпиковцам с о 
ставлять програм м у  ученые' 
отраслевого  института. А 
постоянный контроль за 
реализацией  намеченного 
обеспечил полное, по гра 
фику выполнение м ер о п р и 
ятий, Именно поэтому и в 
условиях госприемки к о л 
лектив остался на высоте: 
90,6 процента продукции, 
п одлеж ащ ей  аттестации, от
правляется потребителю 
высшей категорией качест
ва. З а  двенадцатую  пяти
летку хромпиковцы освоят 
15 новых видов продукции 
(вдвое больше. чем за 
одиннадцатую). Новые п р о 
дукты соответствуют м и р о 
вому уровню.

Многое делается ча ди
насовом заводе. О своена 
технология безобжиговых 
динасовых изделий Для 
кладки коксовых печей, она 
не имеет аналогов в мире. 
В пять р аз  сократились п о 
тери от брака за счет ис
ключения п ередел а  обжига. 
Уровень механизированной 
погрузки доведен  до 98 2 
процента, что сокращ ает  
бой огнеупорных изделий. 
И «се таки на предприятии 
велик выход боака С нача
ла года его стоимость ис
числяется сотнями тысяч 
рублей Да, на заводе м н о
го е щ е  устаревшего о б о 
рудования. И оно порой 
становится св оеобразн ы м

щитом, за к оторы м  мож но 
укрыться, вместо того что
бы вести целенаправленны й 
поиск р е зе р в о в  улучшения 
качества, сокращ ения  бра  
ка. Ведь на зав о д е  даж е  
нет п рограм м ы  «Ка-ество», 
нет групп качества, б е з д е й 
ствует система в озм ещ ен и я  
потерь от б р ак а  за счет 
виновных. Накануне к о р е н 
ных п ерем ен  (п ереход  на 
сам оф инансирование ,  не за 
горами  госприемка) нужно 
«расшить» узкие места тех
нологии, где гнездится 
брак, унося из кассы п ред  
приятия тысячи рублей, 
честно заработанных на 
других участках.

Критики заслуживают р у 
ководители завода  ж е л е з о 
бетонных изделий и конст
рукций. Они до сих пор не 
удосужились организовать 
метрологическую  службу. С 
первого  предъявления  с д а 
ется 70 процентов п р о д у к 
ции, А комиссии госнадзо- 
ра не только заф и к си р о в а 
ли нарушения, но и нало 
жили ш траф ны е санкции.

Т епереш нее  руководство 
видит е д и н с т в е н н ы й  
р е зе о и  коренного  улучш е
ния качества в реконст
рукции. К этим бы н а д е ж 
дам да постоянную, кро 
п о т л и в у ю  работу по с о в е р 
шенствованию о бор уд о ва  
ния, технологии,

Нужен коренной лерелОм 
во взгляде на качество то 
го, что отправляется эв 
ворота  предприятия  Ведь 
планы п ер ед  первоуральцэ- 
ми стоят грандиозные. Если 
сегодня довели  уровень 
продукции высшей катего
рии качества в объеме, 
п о д л еж а щ ем  аттестации, до 
49,2 процента и в 1987 году 
с почетным пятиугольником 
потоебители получат ее  на 
311 миллионов оѵблей. то 
в 1990 году объ ем  такой 
продукции надо  увеличить 
в полтора раза . При этом 
в теперешних условиях хо
зяйствования не долж но о с 
таваться места продукции 
п е р в о г о  второго и 
третьего сортов. Только 
р е к о н с т р у к ц и я  чет
вертого цеха Новотрубного 
завода позволит увеличить 
выпуск труб со Зн аком  ка 
чества ив 35 миллионов 
рублей в год. В о б щ е го 
родской  п ро гр ам м е  «Каче
ство» и мероприятия по 
реконструкции Крылосов 
скрго известкового завода, 
и строительство цеха для 
покраски металлопроката  на 
Билимбаевском экспери
ментальном заво де  строи
тельных конструкций и д е 
талей, и внедрение  меха
низированной линии изго
товления высокопрочных 
шайб на зав о д е  трубчатых 
строительных конструкций, 
и многое другое. Без ко 
ренных преобразований  в 
технологическом уровне, в 
состоянии оборудования  
невозм ож н о  Добиться к о 
ренного улучшения качества 
продукции. Эта мысль п р о 
звучала .на июньском П ле
нуме U.K КПСС. Она д о л 
жна определить круг забот 
каждого хозяйственного 
руководителя. специалиста 
предприятия.

■ УБЕРЕМ КАРТОФЕЛЬ И ОВОЩИ 
В СЖАТЫЕ СРОКИ!

Г Е К Т А Р Ы  И ОГРЕХИ
Первым начал нынче уборку картофеля совхоз «Первоураль

ский». За субботу и воскресенье здесь с помощью новотрубников и 
учащихся школ клубни выкопаны на 15,5 геитара.

Сразу в двух отделениях А. А. Щербаковым и ком- главный агроном В Н. Ка- 
совхоза «Цервоуральский», соргом А. Г. Соминским. вецких. Они такж е доволь- 
где размещены посадки кар- Старшим от волочильного ны техникой. Кстати, руко- 
тофеля, началась в субботу, цеха направлен Л . А. Куту- водители хозяйства наме- 
5 сентября, массовая убор- зов. рены нынче широко исполь-
ка. Рано утром вывели ме- Цеховые коллективы зоватЬ комбайны и на убор-
х а низ з торы ня поля кэрто- сформировзли бригады ^  моркови, капусты. В
фелекопалки рядок за грузчиков. Волочильщики прошлом году морковеѵбо-
рядком стали вытряхивать выделили на погрузку кар- рочные и капустоу^борочнып 
из земли на поверхность тофоля в ч автомашины и комбайны ѵже были испы- 
кучные гнезда отливающих тракторные тележки брига- таны в деле и оправдали 
желтизной клубней, откры- дира В. Г. Мая, \ .  М. себя.
вая  ̂ широким фронт для' Плешивых. ТО. Я Райта и Но вот какой парадокс:
подборки. других рабочих. В считан- решить-то решили использо-

оремени только девять, а ные минуты грузчики на- дать технику, а в первый 
на поле, что на пригорке полнили доверху картофе- же день ѵборки картофеля 
слева у дороги, примерно лем кузова автомашин, вы- для комбайна не подгото- 
нз^ половине между Тали- тряхивая из мешков клуб- вили на поле загонки, хотя 
пей и Магниткой, уже мае- ни, чтобы без задержки картофелекопалки для этого 
са люден. .. чащиеся сред- отправить урожай в храни- были направлены заранее, 
них школ Да 21, 28, что лише Выяснилось, что толком об
называется, с ходу вклю- Внимание участников этом никто никомѵ не ска- 
чились в подборку клубней, уборки привлек картофеле- зал.
Пока автобусы высажива- уборочный комбайн. Его Не менее удивило другое 
ли последние группы ре- привели на поле механиза- обстоятельство. Автомаши- 
оят, разворачивались, что- торы братья Василий и ны, тракторы с тележками, 
бы ехать назад в город, Виктор Мосуновы. На ра- нагруженные к а р т о ф е л е м , 
первые уже. наполнили боту агрегата приехали по- вместо того чтобы его сря- 
клубнями не один десяток смотреть главный инженер ЗУ везти в совхозное храни- 
мешков. совхоза В. Г. Дьячевский, лище, ехали вначале на

Вместе со школьниками механик Д. М. Пятин „Мне- овогпнѵю базу объединения 
на поле прибыли посланцы ние у них одно: комбайн общественного питания, что-
шефствующих пятого трубо- высвобождает массу людей, бы взвесить груз на весах,
прокатного и шестого воло- убирает картофель чисто, делая лишние 4- 5 километ-
чильного цехов Цовотруб- На земле остается самая ров. Свои весы, что на пен
ного завода. Среди них что ни на есть мелочь, ко- тральной усадьбе, так и не 
представитель заводского торзя может быть исполь- пустили, хотя секпетаоь 
парткома Н. И Иванишев, зована на корм скоту. парткома совхоза П П
секретарь партбюро пятого Приехали посмотреть, как Петров днем раньше заявил 
пеха В. В. Савин приехал идет комбайн, и директор на страницах городской га- 
вместе с членом партбюро совхоза И. В. Новоселов, зеты, что весы отремонти

ровали, чем ввел в заблуж 
дение и рабочих совхоза, и 
шефов.

Неприятно было директо
ру совхоза И. В. Новосело
ву констатировать эти два 
обстоятельства. Но, как го
ворится, факты—вещь упря
мая. Они свидетельствуют о 
том, что при многочисленно
сти в совхозе руководите
лей в первый же день убор
ки картофеля им не хвати
ло умения распорядиться.

Выявилась и несостоя
тельность целого ряда ру
ководителей промышленных 
предприятий. Из 20 автома
шин, которых ожидали в 
совхозе, прибыло значитель
но меньше. Не послали м а
шины в совхоз с управле
ния треста Востокметал- 
лургмонтаж, завода сантех- 
изделий, рудоуправления, 
объединения Уралэнерго- 
стпойпром и других.

Но хватит о недостатках. 
Они, думается, будут руко
водителями учтены. Уборка 
же началась при актив
ном участии горожан.

С. ЛЕКАНОВ.
На снимках: механизатор 

Д. Г. Валиев и комбайнеры 
В. А. Мосунов и В. А. Мо- 
сунов из второго отделения 
совхоза; погрузкой картофе
ля заняты пескоструйщик 
Б. П. Репин и слесарь Л. И. 
Погодин из цеха №  5 Н о
вотрубного завода.

Ф ото В. Зотрва.

70-ЛЕТИЮ ОКТЯБРЯ ДОСТОЙНУЮ ВСТРЕЧУ дтіттінтш іииііимпш щ щ

ЖАРКИЙ АВГУСТ
В п о л т о р а  р а з а  у в е л и ч и л а с ь  п р о и з в о д и т е л ь 

н о с т ь  т р у д а  н а  э л е к т р о п е ч и  СКВ 60-98 п о с л е  ее  
п е р е в о д а  н а  д в у х с т р у й н ы й  р а з д у в  р а с п л а в а .

Техническое усовершенст- С. В. Гилева, старшего опе- 
вование позволило участку ратора В. Ю. Зайцева, 
по выпуску тепловолокни- бригадира слесарей И. Ф 
стых материалов изготовить Адамовича и других рабо- 
в августе сверх плана 30 чих.
тонн продукции. Хочется Е. ПЛЮСНИН,
отметить высококвалифіши- ди ректор  завода
рованную работу бригады теплоизоляционных
слесарей под руководством - изделий.

НА ПОРОГЕ ЕДИНОЙ, СКВОЗНОЙ

НА ЧЕТЫРЕ МЕСЯЦА РАНЬШЕ
Вслед за бригадой С. Ф. Завьялова с задани

ем двух лет пятилетки по грузоперевозкам в 
восьмой автобазе справились водители Ю. В. 
Красноперова.

Они доставляют щебень и бригаду. 4,2 тысячи тонн 
другие грузы 'н а  многие дизельного топлива сэко- 
стройки города. До конца номлено с начала года, 
года грузов будет перевезе
но еще 124 тысячи тонн. Е. ТРОФИМОВ,
Коллектив бережливых — начальник планового 
так еще можно назвать эту • отдела.

Коллектив завода термо
изоляционных материалов 
выполнил повышенные обя
зательства в честь 70 летия 
Великого О ктября. К п р а зд 
нику он н ам еревался  вы

пустить дополнительно три 
тысячи кубометров ми н е
раловатных плит. Сейчас на 
его сверхплановом счету 
девять тысяч кубометров. 
Хорошая организация труда

» смене мастера  С. В. Л о
патиной. З д есь  работают 
уваж аемы е на предприятии 
люди В. М. Конева, Г. Н. 
М едведева ,  М. В. Чайка. Их 
опыт перенимаю т осталь
ные.

реходят  работать на кол
лективный п одряд .  Будет 
со зд ана  еди н ая  сквозная  
бригада. Это станет подго 
товительным этапом к пе
р еходу  на сам оф и н ан си р о
вание.

С 1 ноября на заводе пѳ- А. СКОРЫНИНА, рабкор .



С е с с и я  г о р о д с к о г о  С о в е т а  н а р о д н ы х  д е п у т а т о в

СОЦИАЛЬНАЯ ПРОГРАММА: ТРЕБУЮТСЯ НОВЫЕ ПОДХОДЫ
Как уж е  сообщ алось, в минувш ий четверг вто

рая сессия го р о д ско го  Совета народных депу
татов обсудила вопрос «О ходе выполнения ко м 
плексного  плана эконом ического  и социального 
развития, програм м ы  реконструкции  и техниче
с ко го  перевооруж ения  Н овотрубного завода в 
X II пятилетке».

ПРЕНИЯ по д окладу  не- как в цехах №  6 и 11 для 
п о лн яю щ его  обязанности  укрепления трудовой дис- 
д и р е к т о р а  Н овотрубного  циплины и борьбы  с пьян- 
з а в о д а  В. Н. Дуева, опуб- ством используют Закон  о 
ликованн ом у  р а н е е  в го- трудовых коллективах. Поч- 
ро дск ой  газете, открыл ти пятая часть работников 
п р е д с е д а те л ь  горисполком а цеха №  6  в этом году Ha-
В. Д . К учерю к. При под- рушила трудовую  дисципли- 
готовке к сессии, сказал  ну или общ ественный поря- 
он, п р од ел ан а  больш ая ра- док. Это результат того, 
бота. В трудовых коплекти- что в коллективе не созда-  
вах Н овотрубного завода  на обстановка нетерпимо- 
п р о в е г и  заседани я  *все по- сти к прогульщикам и пья- 
стоянны е комиссии горсо- ницам. Из 197 нарушителей 
вета, отчитались звведую - только пятнадцать дер ж ал и  
щ и е  отдел ам и  исполкома, ответ п е р е д  товарищ еским  
П р ед с ед ат е л ь  горисполком а судом.
и е г о  заместители вели в Почти половина бригад  
цехах прием  трудящихся, в цехе N° 11, п оддерж ав- 
Что вызвало беспокойство ших почин северских ме- 
у  исполнительного комите- таллургов, не смогла о к а 
та? Новотрубники не ин- зать влияние на тех, кто не 
ф о р м и р о в а н ы  о том, как в ладах с трудовой  и об- 
бу д ет  решаться жилищная щественной дисциплиной, 
п р о б л е м а  на заводе ,  мно- При этом наказание, носит 
гие считают, что это де л о  зачастую ф орм альны й  жа
лишь администрации и рактер.
строителей . Н ародн ы е де- Отсутствует профилакти- 
путаты не разъяснили в ческая направленность в 
трудовы х коллективах суть деятельности общественных 
п р о гр а м м ы  «Жилье-2000», органов по б о р ь б е  с пьян- 
принятой на сессии горсо- ством. Их реш ения  не пре- 
вета  в марте  этого года. даются гласности, не кон-

С праведл и вы е  нарекания тролируются. 
у  л ю д ей  вызывают быто- На вы езд ном  заседании 
вые условия на производ- в цехе №  6  постоянная ко- 
стве. Не вы держ и вает  ни- миссия высказала в адрес  
какой критики работа  ком- руководителей  и общест- 
мунальной  службы. Руково- венности р я д  рек о м ен да-  
дители управления жилищ- ций, выполнение которых 
н о-коммунального  хозяйст- будет  п ро вер ен о  ч е р е з  
ва А. И. О бо ро то в  и Э, В. полгода.
М еньшиков утеряли дрве- рдБОТЕ культурно-про- 
р и е  жильцов пѵстопорож- светительнЫх учреж дений 
ними обещ аниям и. завода  п освятила. свое  вЫ.

Н едовольны  заводчане, ступление народный' депу- 
о со бен н о  м ол од еж ь ,  орга- тат Н. £ . Алферова. Д в о р ец  
низацией досуга во Д в о р ц е  культуры и техники пере- 
культуры и техники. Все страивает свою  деятель- 
это д ол ж н о  встревожить ность в соответствии с тре- 
руководителей , п р оф со ю з-  боданиями ЦК КПСС и ре- 
ный комитет, народных де- шениями пятой сессии д е 
путатов Н овотрубного кото- вятнадцатого созыва, но 
р ы е  порой пасуют п е р е д  делается  это крайне мед- 
трудностями. ленно. Не удовлетворяет

НА ОСНОВНЫХ причинах п,л ® ^ ВІХ ^ с_луг
невы полнения зав о д о м  пла лению, незначительно у в е 

личилось число п е р во у р ал ь 
цев, занимающ ихся в клу-для  н а ро да  остановился де- «2  «• ,. „ т . .  * п I n  ° ах по интересам. О с о б е н 

на по производству товаров

путат горсовета  А. П. Хо
рее. На предприятии цех 
р азб р о сан  по участкам и из главных очагов культуры

но беспокоит то, что один

в го р о д е  не пользуется ав 
торитетом у м олодеж и . 

Члены комиссии по куль-

мн ого  в рем ени  теряется  на 
п огрѵ зо-разгрузочн ы е р а 
боты. Велика доля  ручного ,,  _
труда. На гальваническом т*Ре ' ° ™ е т и л а Н. С. А лфе- 
участке смонтирована и на- р 08а ' так и не с,могли по‘ 
ходится в рабо тосп особн ом  знакомиться с работой  клу- 
состоянии автоматическая 6 а _ на Трудпоселке, к ото
поточная линия для хроми- рь,и р е д к °  “ в р ы в а е т  двери  
ровани я  лыжных палок, а для посетителей. Требует 
р або та  идет по старинке, « Р а з н о г о  внимания аДми-
хотя здесь  не хватает кад- ” и" РацГ  «воле**  КЛѴфилиала завода.
Р °Постоянная комиссия по ЗАБОТА о женщине-тру-

ж енице  ж енщ ине-м атери  промы ш ленности  и това- л "вытекает из экономической
стратегии партии, высшаяр а м  н ародного  п о требл е

ния заслушала и. о. дирек- -а и  лнппэ цель которой — п одъемтор а  за в о д а  в. Н. Дуева, он
д о л о ж и л  о мерах, которые 
принимаются для выполне-

материального и культурно
го уровня жизни народа,

...Т naua I, создани е  условий для асе-ния плана. На предприятии _ мн ^  * стороннего развития лично-
имеется  ц е л е в а я  п р о 
грам м а, ей п р едусм отрен о  
строительство  участка от
делки  деревянны х спинок

сти, подчеркнула в своем
выступлении народный де*.
путат Л. Т. Васичкина.

Какова ж е эта забота  на
дл я  кроватей и столешниц Но в бном? Из дВенадца.
дл я  детских парт. В теку- ти ть|сяч 6 о л е е
щ е м  году цех б у д е т раСши- работают в небла-
рен  за счет пристроя, здесь  гоприятНЫх услОВИЯХ. в це- 
планируется разместить по- 
точную линию по п р ои з
водству лыжных палок. На
мечен  выпуск новых това-

хах не хватает самого э л е 
мен тарного’ г а р д е р о б 
ных, душевых, комнат л и ч 
ной гигиены. В бытовых 

р ов :  двухъярусных подрост- цеха №  5  нет аж е з е р .
ковых кроватей, книжных кала.
полок, раздвижных детских Администрация цехов 
кроватей  и детских стуль- №  2  и 5 , где побывали пе- 
чиков. ре д  сессией народны е де-

Член постоянной комис- путаты, ссылается на то, 
сии по соцзаконности и ох- что для улучшения условий 
р а н е  общ ественного по- труда и быта не хватает 
р я д к а  народный депутат площадей. Но кто будет 
Г. Д. Ваняшкина рассказала, думать об их оасшиоении,

как не руководители? П о
чему в коллективном до 

ПОД ЗНАМЕНЕМ ЛЕНИНА говоре н е ,  ни слова об этих
_ . Ц б  X в  X .

8  сентября 1 9 8  7 Г., N2 1 7 4  Комиссия проф кома по

2 стр.

р аботе  среди  женщин вы
явила сам ы е бол евы е  точ
ки, р а зр аб о тала  п р е д л о ж е 
ния по улучшению условий 
для тружениц, но комитет 
п р о ф с о ю за  во главе с А. С. 
Калякиным не посчитал 
нужным д аж е  выслушать ее  
м нение И д аж е  те м еро  
приятия, что включены в 
коллективный договор , до 
сих пор на бумаге. Ни в 
цехах, ни на территории 
предприятия  нет ни м ага
зина, ни парикмахерской, 
ни столов заказов.

Л. Т. Васичкина выразила 
озабоченность  б е з р а зл и ч 
ным отнош ением  р ук о во д и 
телей п р о ф к о м а  к ж енским 
нуждам. Присутствующий 
на заседании  постоянной 
комиссии по вопросам  тру
да  и быта женщ ин зам ести 
тель п р ед сед а тел я  С. В 
А вдюков ни словом  не об 

.молвился, как собираю тся  
исправлять положение.

НА СЕССИИ выступила 
народный депутат С. А Ф э- 
тыхова. Идет ш и ро кое  об- 
суж лен и е  проекта  ЕЖ 
КПСС и С овета Министров 
СССР «О сновные ’ направ
ления развития охраны з д о 
ровья  населения и п е р е 
стройки зд равоохран ени я  
СССР в XII пятилетке и на 
п ери о д  до 7000 года», ска 
зала  она. Медсанчасть Н о
вотрубного заво да  осна
щается о б о ру д ован и ем
Постоянно улучшается о б 
служивание трудящ ихся  в 
поликлинике и здравп унк
тах. С оверш енствуется  п р о 
филактика заболеваний. В 
результате  за последние 
два года наметилось сн и ж е
ние заболеваем ости .  Но по- 
п р еж н ем у  велики потери 
р абоч его  в рем ени  в связи 
с уходом  за больными 
детьми. Поэтому заводу 
н еобходи м  детский к о м б и 
нат санаторного типа, о чем 
говорилось на о дн о м  из з а 
седаний горисполком а е щ е  
в прош лом  году.

Чтобы приблизить м е д и 
цинское обслуж ивание к Р а 
бочим, .требуется п р ям о  на 
заводской  территории вы 
делить п ом ещ ен ия  для зу 
б опротезного ,  гинекологи
ческого и наркологическо
го кабинетов.

Один из важнейших воп
ро сов  —  кадровый. М е д 
санчасть не уком п лектова
на врачами и м едсестрами . 
Частично это объясняется  
отсутствием жилья. Н азоела  
н еобходимость  в о б щ е ж и 
тии для  м едработников .

Депутат просила уско
рить рем онт  хирургическо
го корпуса, приступить к 
ремонту  поликлиники, где 
из-за аварийной ситуации 
практически не озботает  
л або р ато рн ая  служба

ПРОБЛЕМЫ развития ф и з 
культуры и спорта поднял 
в св оем  выступлении . на
родный депутат В, И. Ант
ропов. Есть трудовы е ко л 
лективы, где вопросам  ф и 
зического  воспитания л ю 
дей уделяется  с е р ь е зн о е  
внимание. Это, например, 
цех №  12. З д е сь  по ср ав 
нению с прошлым годом  
снижены простудные и 
сердечно-сосудисты е забо 
левания.

О дн ако  недостатков на 
зав о д е  больше, чем п о ло 
жительных п рим еров  В ц е 
хе N° 9 из 80 инженерно- 
технических работников 
только 1 0  занимаются ф и з 
культурой. Сдача н орм  
комплекса  ГТО не органи 
зована. Часто меняю тся 
физорги.

Д ел о  сдвинется с м ер т 
вой точки, считает постоян 
ная комиссия по ф и зкул ь 
туре и спорту, когда ново 
трубники приведут в п о р я 
док спортивные с о о р у ж е  
ния. которы е сегодня в не 
приглядном состоянии, ког
да спортклуб «Уральский 
трубник» будет  оказывать 
реальную  помощ ь, а п р о ф 

сою зны й комитет будет 
возглавлять и контроли ро
вать развитие физкультуры 
и спорта в трудовых кол 
лективах, выполнение п р о 
граммы  «Здоровье».

ТЕ, КТО видел подсобное  
хозяйство новотрубников, 
Не сомневаю тся: тут есть
чему поучиться, сказал на
родный депутат Ю . Е. Ус
тинов. . Действует крупный 
современны й свиноводче 
ский комплекс, где х о р о 
шая сохранность поголовья, 
высокие привесы, где с о 
зданы условия для н о р м а 
льной работы и отдыха л ю 
дей Д о б р ы е  впечатления 
остались от посещ ения в п о 
селке  П ерескачка с т р о я 
щегося комплекса для 
крупного рогатого скота, 
будущ ей жилой зоны, п о д 
собных помещений. Чувст
вуется серьезны й  подход к 
развитию кормовой  базы
Но какова ж е  отдача? М не
ние одно: она не может
удовлетворять  тружеников 
предприятия, многие из ко 
торых пока не получили и 
к илограм м а мяга.

Надо’ думать и о завт
раш нем  дне. Непонятно 
почему свиноводческий
комплекс работает впол
силы голеп ж ит  вместо 7000 
голов 1400 Да и Сто голов 
крупного рогатого скота
для промыш ленного  гиган
та — капля в море.

Если партком завода и 
его  секретарь  С. Ф Поот- 
нов проявляю т бесп о к ой 
ство по выполнению П р о 
довольственной програм мы  
то со стороны адм инистра
ции этот,о не наблюдается

Ю. Е. Устинов ѵказад и 
на отсутствие координации 
в развитии подсобных хо 
зяйств предприятий со сто
роны исполкома го р о д с к о 
го Совета

С ИНТЕРЕСОМ слушали 
присутствующие выступле
ние народн ого  депутата
A. И. Кузнецовой, п освя
щ енное состоянию ш ефской 
работы завода  над ш кола
ми города. Она не отвечает 
тем  тоебованиям, что 
предъявляет  р е ф о р м а  о б 
щ еоб р азовател ьн ой  и п р о 
ф ессиональной  школы Под 
«крылом» Новотрубного 
одиннадцать школ, они за 
креплены за цехами, Но 
дал еко  не все трудовы е 
коллективы и их р у к о во д и 
тели правильно понимают 
свою роль в воспитании 
подоастаю іцего поколения. 
Например. договоры  з а 
ключенные цехами N° 4 и 
10 с поД'мвАными учениче
скими коллективами носят 
ф орм альны й характер /Іпя 
организации п р о и зв о ди тел ь 
ного труда ѵчащиуся не вы
даются заказы  и не в ы д е 
ляются материалы. Нет по
мощи в ѵкреплении м ате
риальной базы  школ П р е 
кратились связи «бригада— 
класс», уходящ ие копиями 
в сем и десяты е годы и 
имею щ ие огр ом н ое  зн аче
ние -в воспитании и п р о ф 
ориентации детей Остались 
в прош лом  совместные 
тѵрниоы гобоания слеты 
п ередовиков  производства 
и отличников ѵчебы и д ру 
гие ф о р м ы  сотрудничества.

А И Кузнецова с недо  
умением отметила, что и я 
доклада  исполняю щего обе 
занности ди ректора  завода
B. Н Лѵева не нашдо отра 
женив дальнейш ее  развитие 
шефских гвязей  со школа 
ми, ни слова не сказано 
как изменится м атер и ал ь
ная база  учебных з а в е д е 
ний, где наличие с о в р е м е н 
ного станочного о б о р у д о в а 
ния, м и к р опроц ессорн ой  , 
техники, технических 
средств обучения — не 
прихоть педагогов, а в е л е 
ние племени.

СЛОВА поппосила н а р о д 
ный депутат Р. Ф . Кобута, 
принимавшая участие в 
п р овер к е  организации о б 
щ ественного питания. Она

отметила, что для удовлет
ворения потребностей тру
дящихся необходима с в о е 
в рем енн ая  доставка п ро 
дуктов в столовые. Завод  
пока мало  в этом п омога
ет: вместо девяти машин
выделяется  четыре-пять и 
работаю т они только одну 
смену. Во время  рейда  в 
столовых N2  30 и 31 обн а
руж ены  многочисленные 
недовесы, узкий ассорти
мент блюд. Рабочие ж а л о 
вались на плохое приготов
ление пищи Нарушаются 
сроки хранения мясных и 
других продуктов. Холо
дильное оборудование
св о еврем ен н о  не рем онти
руется,

Не может 
беспокойства 
п р о б л е м а  В 
ночную смены 
частую готовят

не вызывать 
кадровая  

вечерню ю  и 
пищу за- 
кухонные 

работницы и мойщицы п о 
суды. Много и других на 
реканий. Администрация 
цехов этим не  озабочена, 
п ро ф со ю зн ы е  комитеты в 
це-ах  смотрят на бесп о р я д  
ки сквозь пальцы. Каких 
же п ерем ен  м ож но  ждать?

В дого вор е  м еж ду  заво 
дом  и комбинатом о б щ е с т 
венного питания пр еду см о т
рено  еж е см е н н о  выдепять 
людей на уборку о б е д е н 
ных залов, но это выполня
ется не вгегда

НА РАЗВИТИИ сф ер ы  бы 
товых услуг, приближении 
их к месту работы остано
вила свое внимание н а р о д 
ный депутат Е. Ю . Горина. 
Сегодня на огром н ом  п р о 
мы ш ленном предприятии 
нет ни комплексного  при
емного  пункта ни швейной 
мастерской, ни парик
махерской  Реконструкмия 
старого здания п р оф тех 
училища N2  6 . где планиру
ется разместить пункты б ы 
тового обслуживания тру- 
дящихся, п ревр ащ ен а  в 
долгострой.

За в о д  не уделяет  вни
мания развитию новых ви
дов услуг. О собен но  тяже 
лое полож ение  сложилось 
с рем он то м  кваотир. За 
семь м есяцев  года здесь 
вместо семидесяти  трех 
тькяч рублей освоено  в се 
го 9,4 тысячи,

А каково п олож ение  с 
платными услугами во 
Д в о р ц е  культуры и техники 
и Д в о р ц е  спорта! Нынче 
количество концертов по 
сравнению  с прош лым го 
дом  уменьшилось втрое, в 
десять р аз  р е ж е  п роводит
ся м ассовое  катание на 
коньках на искусственном 
льдѵ.

Выступающая указала  на 
недопустимость б е з о т в е т 
ственного отношения адми- 
нистрации предприятия  к 
р еш ен и я м  городского  С о 
вета, к о то ро е  выраж ается  
в игнорировании его т р е 
бований. Давно уже ис
текли сроки  исполнения м е 
роприятий по улучшению и 
дальнейш ем у  расш ирению  
материальной базы бы то во 
го обслуживания, а п о ло 
ж ени е  не меняется. П о д 
черкнута н еобходимость  
организации ѵслуг на б аз е  
кооперативов  по ремонту  
жилья, строительству дач- 
ныѵ дом иков  и других.

ОСТРОЙ критике п о д 
вергла  руководителей  з а 
вода народный депутат 
Т. В. Артемова. На п р е д 
приятии б о л е е  трех тысяч 
ветеранов  войны и труда, 
сказала  она. Но давайте 
посмотрим, окруж ены  ли 
они вниманием и заботой. 
В основном  все сводится к 
тому, что дваж ды  в год 
люди отдавш ие п р о и зв о д 
ству трудовую  жизнь, п олу
чают' п оздравительн ы е от
крытки с пож еланиями  здр-  
ровья  и счастья. А как очи 
живут, никого не интере
сует. О б этом говорит от
сутствие списков инвалидов 
в о й н ы  одиноки» и п р е 
старелых пенсионеров. Не

проводится и массовое  
обследование  м атери ально
бытовых условий ветеранов. 
П омощь им оказывается 
лишь тогда, когда обратят
ся за ней сами.

Складывается впечатле
ние, что многие не знают 
о существовании на зав о д е  
совета ветеранов, а потому 
с просьбами идут в го р о д 
ской совет ветеранов. Ф о р 
мально создаю тся  и с о в е 
ты в цехах В день п о се щ е
ния депутатами цеха №  2 

выяснилось, что плана у 
совета нет, обязанности 
м еж ду  его членами не р а с 
пределены  В цехе N° 8  со 
вет состоит из одного п р е д 
седателя, не выбранного, а 
назначенного руководителя 
ми. И что совсем  кощунст
венно, списки участников 
войны, составленные к 40- 
летию Победы, здесь уточ
няются по некрологам  из 
газет. Ведь есть на п р ед п р и 
ятии совет ветеранов, опыт 
которого заслуживает о д о 
брения. Создан он в цехе 
№  4. Внимание к пенсионе
рам окупается стооицей: 
уходя на заслуженный от
дых они не порывают связи 
с трудовым коп пективо.м,
участвуют в работе  по м е с 
ту жительства, шефствуют 
над классами школ.

В год ю билея Великого 
Октября, скатала Т. В А р
темова, не долж ен быть 
забыт ни один ветеран, а 
особенно тот, кто по с о 
стоянию здоровья  нужда-
Ѳ т С Я  в П О М О Щ И .

ЗАВЕРШИЛ прения по
л о к п р д ѵ  народный денѵтат 
И. В. Крутиков, Он остано
вился на оказании заводом  
транспортных успуг. Эта
п ро б л ем а  реш ается  Заявки 
на транспорт принимаются
в цехе N2  15, здесь  ж е  
производится  и оплата. В
этом году услугами вос- 
пользовапнсь бол ее  тысячи 
новотрубников. Админист
рация значительно покры 
вает расходы трудящиеся 
на п риобретение  топлива.

О днако  и в этом н аправ
лении надо с ер ь е зн о  по
работать. Имей автотоан- 
спортный цех хорошие 
боксы и ААаетео^чие дпя 
машин, бытовые для р а б о 
чих, выполнение з-”'з з о в  
значительно бы у л у ч ш и 
л о с ь .  В докл аде  В. Н. Д у е 
ва не б е з  основания о т м е 
чается, что с пуском н о в о 
го гараж а транспортный 
вопрос в значительной м о 
ре  разреш ится . Но с таки
ми темпами строительства 
гаоаж  вряд  ли бѵдет введен  
в 1988 году. Сегодня на 
объекте  царит полное уны
ние: вместо 800 тысяч р у б 
лей освоено  360 тысяч.

Выступающий также за
тронул вопросы т е л е ф о н и 
зации, обратив внимание на 
то, что заво дск о е  о б о р у д о 
вание устарело м оральн о  
и физически  и это не п о 
зволяет  включить его  в ав
томатическую м е ж д у г о р о д 
ную связь.

С ЗАКЛЮ ЧИТЕЛ Ь Н  Ы М  
словом  на сессии в ы с т у п и л  
исполняющий обязанности , 
д и р ек то р а  Н овотрубного 
завода  В. Н. Дуев. Он п р и 
знал. что острая критика 
в ад р ес  руководителей  
предприятия  оправдана. Н а
р о д н ы е  депутаты помогли 
по-новому взглянуть на 
то. к чему п р и в ы к л и ,  п р и 
смотрелись. Вениамин Ни
колаевич также заверил, 
что, несм отря  на м н ого 
численные трудности. св я 
занные с п ер ех о д о м  ко л 
лектива на работу  в новьцс 
условиях хозяйствования, 
все возмож ности  для р е а 
лизации п рограм м ы  экон о 
мического  и социального  
развития предприятия  бу 
дут использованы.

Решение второй сессии 
г о р о д с к о г о  С овета н а р о д 
ных депутатов будет  о п у б
ликовано в о дн ом  из еле* 
дующих ном еров гя ів ты



♦Перестройка здравоохранения: всенародное обсуждение

С П О Л Н О Й  ОТДАЧЕЙ
Во всей стране проходит всенародное о б с у ж 

дение проекта  Ц К  КПСС и Совета М инистров 
СССР «О сновные направления развития охраны 
здоровья населения и перестройки  здравоохра
нения СССР в двенадцатой пятилетке и на пе
ри о д  до 2000 года». В ходе ш и р око го  и под 
линно-дем ократического  обсуж дения кажды й м о
ж е т высказать свое мнение. Проблемы здраво
охранения волную т всех и в первую  очередь 
м едицинских работников. которы м  доверено
здоровье  народа. Во всех коллективах м едико-
санитарных частей, поселковых больниц пр охо 
дят собрания по обсуж дению  проекта пере
стройки  здравоохранения.

М едсанчасть лроизводст-  п роблем , которы е отнюдь 
венного  об>единения  не способствуют работе.
«Хромпик». С о бр ан и е  кол- С к о р е е  наоборот. Но люди 
лектива н еврологической  здесь  не привыкли жало- 
служ бы  открыла заведую - ваться и ссылаться на обь- 
щ ая  о т д ел ен и ем  Э м м а  Бо- ективные причины. И на 
рисовна  М иронова, кратко собрании вопрос был по- 
напомнив с о д е р ж а н и е  про- ставлен однозначно: мы не 
екта  ЦК КПСС и С овета  долж ны  ждать, когда что-то 
Министров СССР. изменится, надо  сделать

—  Что м еш ает  нам рабо- все, чтобы была ощутимой 
тать так, как этого требует  отдача от каж дого  и в 
время,  какой вклад м ож ет  существующих условиях, 
внести каждый из нас в М едсестра  О. Ю. Барзи-
развитие  охраны зд о р о в ь я  на заострила внимание на 
и перестройку  здравоо хр а-  соверш енствовании п роф ес-  
нения? —  вопро сом  пригла- сионального мастерства м е 
сила она коллектив к раз-  дицинских кадров, мвдсес- 
говору. т ер  в частности, подчерк-

И р а зг о в о р  получился нув их важную роль в ле- 
взволнованный, откровен- чебном процессе .  Говорила 
ный, ибо касался сам о го  о недостатках, устранение 
наболевш его .  Н еврологиче- которых п ом ож ет  увеличить 
ское  о тд ел е н и е  носит вы- в рем я  ча контакты с боль- 
со к о е  звание коммунис- ными. уход за ними. Врач 
тического отношения к тру- В. В, Ж и ро в  обратил вни- 
ду и является одним из мание м е д сестер  на тща- 
лучших в гор оде .  Таково тельное  со бл ю ден и е  функ- 
мнение и пациентов, кото- циональны х обязанностей: 
р ы е  отмечают высокую эф- — Организуйте свой день 
фективность медицинской так, чтобы выполнить весь 
помощи, отличные п р о ф ес-  объ ем  запланированного, 
сиональные и нравственные чтобы не перекладывать  
качества врачей и м ед сес -  часть работы на того, кто 
тер. Дается  это коллективу вас сменяет, 
нелегко. Невелик штат, тес- В проекте  говорится: для 
нота в палатах и кабинетах, улучшения ухода за боль- 
н есоверш ен ство  о б о ру д ова-  ными нужно внедрять ма 
ния и м н ож ество  других лѵю механизацию. Этот мо
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мент тоже стал пр едм етом  
горячего  обсуж дения. В от
делении  порой проходят 
лечен и е  .очень тяжелые 
больные, прикованные не
дугом к постели, а хорош е
го о борудован и я  для их 
транспортировки  каких-то 
приспособлений для ухода
за ними у персонала нет. 
И хотя в медсанчасти и м е
ются планы по научной ор- 
ганизации труда и р ациона
лизации и медики старают
ся в м ер у  своих в о зм о ж н о 
стей что-то усоверш енство
вать. согласитесь, гораздо  
эф ф ективнее  была бы по
мощ ь новаторов-производ- 
ственников, инженерной
службы предприятий, кото
ры е обслуж ивает м ед сан 
часть

Единодушны медики и в 
том вопросе, что мало  вни
мания уделяется  п ро ф и л ак 
тической р аботе  — в еду
щ ем у  напоавленйю в охра
не зд ор овья  населения, в 
основе которой долж но 
быть Ф орм ирование  з Д о о о -  
вого о б р а з а  жизни.

— В проекте  говорится, 
что созн ательное  и ответ
ственное отношение к з д о 
ровью как к о б щ е н а р о д н о 
му достоянию долж но  стать 
нормой жизни и поведения 
всех советских пюдей — 
-оворит В. В. Ж иров, — 
Почемѵ бы не конкпетизи- 
оовать эту мысль? Яѵмаю, 
т е я п о и я т и я м  нужно по
ощрять тех людей, кто не 
болеет  по собственной не- 
бпежности. веде-г эдооовый 
о б р аз  жизни, Почемѵ йьі 
не «апоетить кѵрить в б о л ь 
ницах? Наши специалисты 
могли бы помочь пациенту, 
т р ох одя щ ем ч  в отделении 
-очъние, избавиться от па- 
ѵбной приввчки.

Собравшихся. конечно, 
волновала перспектива р а з 
вития материально-техниче
ской базы улучшение ус
ловий труда. Главный врач 
медсанчасти П. В. Вязов- 
ченко и заведую щ ая о т д е 
лением Э. Б. Миронова 
ответили на все интересу-
Ю Щ И €  М €  Д И К О В  В О П Р О С Ы .
Появилась реальная  п ер 
спектива улучшения н е вр о 
логической помощи н аселе
нию: реш ен вопрос об о р 
ганизации второго специа
лизированного отделения. 
Если как предусматривает 
проект, предприятиям бу
дет р азр е ш е н о  ф инансиро
вание и содер ж ан и е  м ед и 
ко-санитарных частей, то 
появится реальная  в о зм о ж 
ность кардинально решать 
вопросы расширения м ате
риально-технической базы.

О коло тридцати лвт дей 
ствуют хромпиковские по
ликлиника и больница. По
м ещ ения  не отвечают сов 
рем енны м  требованиям: 
теснота, каждый метр пло
щади медики стараются 
использовать рационально. 
Сантехнические коммуника
ции настолько стары, что 
не поддаются ремонту при 
частых авариях. Больницу 
обслуживает масса мелких 
организаций, а единой слу
ж бы  по ремонту о б о р у д о 
вания нет О бсуж даемы й 
проект предусматривает н е 
обходимость реконструк
ции, приведения к установ
ленным санитарным нормам 
действующих л ечебно-про
филактических учреждений. 
Эти вопросы надо решать 
предприятиям, труженики 
которых получают м едицин
скую помощь в медсанчас
ти №  4.

Н. САБИНСКАЯ

УРОКИ СТА МИЛЛИМЕТРОВ
П р е с с - ц е н т р  н а  с т р о и т е л ь с т в е  п л а в а т е л ь н о г о  б а с с е й н а

Когда в п рош лом  году 
многочисленная  комиссия 
принимала новы е бытовые, 
построенны е для первого 
цеха Н овотрубного завода, 
энергетик В. А. Д е р в ен ев  
чуть ли не в единственном 
числе категорически  в о з 
раж ал  против подписания 
акта приемки. Указывал на 
то, что строители оставили 
после себя  много н е д о д е 
лок. К сож алению , к т р е з 
вы м  голосам  никто не при
слушался. Их мнениями п р е 
небрегли  и решили, что при
нять бытовые надо. Ведь м о 
ж но  ж е  «войти в п о л о ж е 
ние», так хочется б ы стрее  от
рапортовать...  И каков ж е  р е 
зультат? Он плачевен. В 
бытовых дол гое  в р ем я  нв 
могли справить новоселье , 
а ныне на п е р в о м  этаже 
идет ремонт, подвал з а 
тапливает водой.

Вот что сообщ ил  мне 
п р ед сед а тел ь  цехового
п р о ф к о м а  Анатолий Мат
веевич Разуев:

— бассейн, мечта п р о 
катчиков, у нас так и не 
работает. Во-первых, он 
оказал ся  плохо загер м ети 
зированным, во-вторых, д о 

пущ ена неточность —  ванн 
на сто м и ллиметров  ниже 
канализационных коммуни 
каций, так что б уд ем  под 
нимать полы

Судить теперь, кто боль
ш е виноват — подрядчик^ 
или заказчики, нелегко. 
Н аверное, и те, и другие. 
Хороший урок на будущ ее 
получили новотрубники. Но 
не повторилась бы такая 
ж е  картина на другом  объ- 
екте, б о л е е  масштабном.

П одобны е малоприятные 
мысли не покидали меня 
после о ч е р е д н о й  оператив 
ки на строительстве плава 
тельного бассейна. Шла он* 
а довольно  рад у ж н о м  клю 
че О дн ако  п е р е д  тем как 
зайти в вагончик, прораб 
Владимир Ф ед о р о в и ч  Бал- 
дин скептически бросил: 
«Чувствую, наступает пик 
нервотрепки, потом — п о д 
писываем, а затем  — пол
года доделываем.. .»

О правдаю тся  ли пасмур 
ные, как наступившая пого
да, прогнозы  опытнейшего 
строителя? Начальник п е р 
вого строительного управ
ления Владимир Алексеевич 
Бехтерев, п ерсонально от
ветственный за  объект, на

строен не благодушно, но 
довольно-таки оптимистич
но: «Мы полны р е ш и м о 
сти сдать бассейн к седь  
мому ноября. Нет, сдавать 
с недодел к ам и  <не будем!»

Сейчас на объ екте  р а з 
дается греющий душу к аж 
дого участника строитель 
ства звон металлических 
конструкций стояков и 
«пальцев», тупые удары  па
дающих на зем л ю  досок. 
Это снимают леса, и свет 
тый корпус бассейна • от 
крывается во всей своей 
красе.

Новотрубникам очень хо
чется, чтобы их детищ е бы- 
то действительно красивым 
Переливаются на солнце 
стены, покрытые камневид
ной штукатуркой (кстати,

е е  укладкой бригады Т. Д. 
М едведевой  и В. М Ани
симовой занимались впер
вые в жизни), очень при
влекателен фасад, покры 
тый м рам орны м и  плитками.

С коро все силы будут 
брош ены на внутреннюю 
отделку. Там е щ е  дел  н е 
початый край: и пуск тепла, 
и освещение, наполнение 
чаши бассейна водой. Вот 
тут и хотелось бы е щ е  раз  
предостеречь от излишней 
торопливости. Бассейн — 
вещь довольно  капризная 
в эксплуатации, и потому 
больше внимания к каждой 
«лелочи, бол ьш е  требова-  
-ельности и со стороны но- 
ютрубников, и со  стороны 
строителей!

В. КУРГАНОВ.

БАЙКАЛ ЖДЕТ ПОМОЩИ
Н е с м о т р я  н а  то ,  ч т о  п о  

Б а й к а л у  з а  п о с л е д н и е  д в а  
д е с я т и л е т и я  п р и н я т о  н е с 
к о л ь к о  п о с т а н о в л е н и й  п а р 
т и и  и п р а в и т е л ь с т в а ,  в  р е 
з у л ь т а т е  к о т о р ы х  у д а л о с ь  
с н и з и т ь  о т р и ц а т е л ь н ы е  в л и 
я н и я  р а с т у щ е й  х о з я й с т 
в е н н о й  д е я т е л ь н о с т и  н а  с о 
с т о я н и е  о з е р а ,  е г о  с у д ь б а  
п р о д о л ж а л а  в н у ш а т ь  о п а с е 
н и я .  Н о в ы м  р у б е ж о м ,  с к о т о 
р о г о  н а ч и н а е т с я  б е с к о м п  
р о м и с с н а я  п о д л и н н а я  б о р ь  
б а  з а  н а р о д н о е  д о с т о я н и е  — 
Б а й к а л  я в и л о с і  П о с т а н о в  
л е н и е  ЦК КПСС и С о в е т а  
М и н и с т р о в  С С С Р  «О м е р а х

п о  о б е с п е ч е н и ю  о х р а н ы  и 
р а ц и о н а л ь н о г о  и с п о л ь з о в а .  
н и я  п р и р о д н ы х  р е с у р с о в  б а с 
с е й н а  о з е р а  Б а й к а л  в 1987 — 
1995 г о д а х » .  С т р о г о  н а к а з а  
н ы  р у к о в о д и т е л и ,  в и н о в н ы е  
в н е в ы п о л н е н и и  л р и р о д о о х  
р а н н ы х  м е р о п р и я т и й .

Но з а г р я з н е н и е  Б а й к а л а  
п р о д о л ж а е т с я  в  р е з у л ь т а т е  
т р а н с п о р т и р о в к и  л е с а  в 
п л о т а х .  Н е м а л о  ф а к т о в  р а з 
р у ш е н и я  п л о т о в  и р а з н о с а  
д р е в е с и н ы  А с к о л ь к о  топ  
л я к а  в у с т ь я х  р е к  в п а д а ю  
щ и х  *» Б а й к а л  н а  д н е  озе  
ра!

Ф о т о х р о н и к а  ТАСС.

* Интервью на актуальную тему
Не за горами зима. С этой банальной фразы мы 

начинаем всякий раз, когда на пороге осени всерьез 
задумываемся об очередной смене гардероба. В числе 
главных предзимних забот и утепление собственной 
квартиры, наведение порядка в кладовых и т. д. К 
счастью, большинству горожан нет нужды запасаться 
дровами: к их услугам разветвленная сеть комму
нальных служб. Готовы ли они к наступлению холо
дов. позаботились ли о своих жильцах? Об этом шел 
разговор в тресте Уралтяжтрубстрой с заместителем 
управляющего по кадрам и быту Г Г. Крининыным, 
начальниками участка водоснабжения и канализации 
О. Н. Крыловой, строительной группы А. Б. Яновой, 
жилищно-коммунальной конторы А. Г. Сердюком.

ЗИМА СПРОСИТ
Г. Г. Кринипын: Учиты

вая уроки прошлых лег, 
мы обратили серьезное вни
мание на подготовку под
ведомственного нам жилого 
фонда к зимнему сезону. 
К первому октября закон
чим ремонтировать крыши. 
Правда, здесь мы никогда 
не застрахованы от внепла
новых заявок: жизнь есть
жизнь...

Корреспондент: Как об
стоят дела на теплотрас
сах?

О. Н. Крылова: В целом 
работы идут по графику. 
До первого октября все 
трассы будут готовы. Не
сколько запаздываем с
ревизией подвальных по
мещений. Сдерживает ост
рый дефицит материалов: 
не хватает запорной арма
туры, вентилей, сальнико
вых набивок, пробковых 
кранов. Проблема застаре
лая. Вот почему те ком
муникации, что уже соста
рились, но еще устойчивы, 
мы не меняем. Нечем.

Г. Г. Криницын: В связи 
с этим у нас есть конструк
тивное предложение. Не по
ра ли создать в городе 
специальный участок, цех, 
который бы выпускал сан
технические изделия, как 
для организаций и пред
приятий, так и для горо
жан?

Корреспондент: Но ведь
существует в Первоураль
ске завод сантехизделий...

Г. Г. Криницын: К сож а
лению, предприятие мало 
ориентировано на местные 
нужды

Корреспондент: Я вас по
нимаю так, .что первоураль
цам не следует уповать 
только на централизован
ное снабжение, необходимо 
развивать местную инициа
тиву.

Г. Г. Криницын: Вот
именно. Мы бы со своей 
стороны охотно внесли свою 
лепту в создание подобного 
цеха по изготовлению това
ров народного потребления, 
пользующихся широким спро
сом. Тех же вентилей, кра
нов и т. д.

Корреспондент: Так в чем 
же дело? Проявите инициа
тиву.

А. Б. Янова: Недостаточ
ное материальное снабжение 
коммунальных служ б необ
ходимыми запчастями лиш
ний раз поднимает со всей 
остротой проблему береж
ного отношения к государ
ственному имуществу. Вы 
только посмотрите, что у 
нас делается в некоторых 
подъездах: двери с петель 
сорваны, окна разбиты... 
Самое настоящее варварст
во! Хочется со страниц га
зеты призвать к порядку 
нерадивых жильцов по ули
це Прокатчиков домов 
№ 2/1 и 2/2 и Чкалова, 
21/1, 21/2. Тепло и уют в 
каждом доме зависят ведь 
не только от нас, комму
нальников.

А. Г. Сердюк: Добавлю
еше об одном, раскрытом 
нашими службами позорном 
явлении. Казалось бы, ч ка
кое отношение имеет подго
товка к зиме к... подпольно
му бражничеству. Оказыва
ется. есть связь. В послед
нее время, прочищая ком
муникации, не раз и не два 
обнаружичі іи перви щичину 
аварийных ситуаций — ос

татки риса, гороха, зерна. 
Подобное происшествие 
случилось недавно в доме 
№ 15 по проспекту Космо
навтов. Кстати, участковому 
мы об этом факте уже со
общили

Корреспондент: Помимо
строгих мер по борьбе с 
самогоноварением существу
ет специальный раздел в 
Кодексе РСФСР об админи
стративных нарушениях, где 
записано: «Нарушение пра
вил пользования жилыми 
помещениями... содерж а
ния л е с т н и ч н ы х  клег 
ток, лифтов, п о д ъ е з д о в  
влечет наложение штрафа 
на граждан в размере до 
30 рублей...» Это для тех, 
кто, выйдя за порог своей 
квартиры, по-варварски от
носится к жилому1 фонду. 
Однако продолжим разви
вать нашу основную тему. 
Готовы ли к зиме объекты 
соцкультбыта?

Г. Г. Криницын: До 15
сентября работники четвер
того строительного управ
ления закончат ремонт кро
вли и фасада Дворца куль
туры «Строитель». Здесь же 
коллективу СУ-2 поручено 
произвести изоляционные 
работы — заливает гарде
роб. Что же касается дет
ских садов, подведомствен
ных нам, то там все про
филактические осмотры бу
дут закончены до начала 
отопительного сезона. До 
конца года полностью за 
кончим благоустройство 
профилактория треста.

Корреспондент: Возьмем
другой участок подготовки 
к зиме — обеспечение нор
мальных бытовых условий 
для рабочих на строитель
ных объектах.

Г Г. Криницын: Уже со
здан приличный запас пол
ностью отремонтированных 
бытовых вагончиков для 
строителей. Тут важно от
метить вот что: мы в тресте 
заканчиваем строительство 
нового цеха по ремонту бы
товок и в будущем значи
тельно ускорим монтаж бы
товых строительных город
ков Пока же поступающие 
к нам для эксплуатации бы
товые помещения очень не
удобны: плохо сохраняют
тепло, быстро разваливают
ся. На базе своего цеха мы 
смогли бы при содействии 
завода комплектных метал
локонструкций и други? 
предприятий освоить вы
пуск новейших бытовых го
родков по ленинградскому 
проекту. Здесь и передвиж
ная комфортабельная сто
ловая имеется, набор мебе
ли, телевизор, прекрасные 
условия для отдыха... Нам 
уже сейчас нужны заказы 
на эту нужную продукцию 
со стороны руководителей 
строительных управлений, 
которые неоправданно эко
номят на быте.

Корреспондент: Итак, су
дя по услышанному, в тре
сте Уралтяжтрубстрой на
строены довольно оптими
стично. Что же каса
ется обещаний, то оценку 
им даст предстоящая зима.

Беседу  веп
В. ГУБАЧЕВ.



■ новости
ПЕРВОЕ ПУТЕШЕСТВИЕ

Надолго запомнится ны, Карабзса-Барабаса изапомнится 
нашим шесгилетним де
тям День знаний, кото
рый для них подгото
вила учительница О. А. 
Сабитова в седьмой 
школе. Первое путеше
ствие в страну знаний 
они совершили в обще
стве Буратино, Мальви

Бѵкваря, роли которых 
исполнили ученики вто
рого «Б» класса. Кроме 
того, первоклашек при
ветствовали ребяіа из 
старших групп детского 
сада .V» 25.

Л. ЛАРОВА, 
читательнице-

В ОБНИМКУ С БУРАТИНО
Несомненно, немало 

ребят захотят сфотогра
фироваться рядом с лю
бимыми сказочными пер
сонажами. Такую услугу 
предлагает горожанам 
фотография на улиие Ем- 
лина. Ярко раскрашен
ные деревянные фигуры 
крокодила Гены. Чебу
рашки, Буратино, Зайиа 
привлекли внимание мно-. 
гих первоуральцев, от
дыхавших у фонтана на

М ПРОИСШЕСТВИЕ

площади Дворца куль
туры и техники Ново
трубного завода в День 
города, где и были при
няты первые 70 заказов.

А в минувшие выход
ные дни с удовольствием 
фотографировались у 
этих фигурок малыши, 
пришедшие с .папами и 
мамами в парк культуры 
и отдыха

Ю. ОВЕРКОВИЧ. 
ф отограф

НЕ ТЕРЯЯ НИ МИНУТЫ
В поселке Талица 15 а» гивалееэ. А С. Ковин, С. А. 

густа в 7 часа 30 минут но Бекурин, которые о п е р а 
ми от дом а  N9 2 по улице тивно задерж али  троих зло- 
Uветочной угнали автомо- умышленников на улице 
биль «Москвин-412», 0 6  Молодежной, 
угоне сообщ ил в деж урную  Владелец угнанного «Моск- 
честь милиции неизвестный вича 412» В. Г. Кольцов 
гражданин. Сигнал принял прислал письмо в редак* 
м айдр милиции В. Ш Са цию, в котором просит по- 
биров. На место преступив благодарить работников
ния прибыли милиционеры милиции.
С. В. Мансуров. А. 3. Ша О. АЛЕКСЕЕВА

\ В творческих і 
коллективах

С каким восхищением 
смотрят малыши, впервые 
переступившие порог б а 
летного зала, на старших 
девочек в белоснежных 
воздушных пачках, в пуан
тах... Но нелегок путь на 
сцену, пусть д аж е  н епро
фессиональную. Месяцы, 
годы упорных занятий у 
станка, развитие хор еогра
фических навыков, воспита
ние в себе  упорства, тру
долюбия, настоящей любви 
к классическому искусст
ву...

Е жегодно в народную 
балетную студию «Терпси-

ПРИГЛАШАЕТ «ТЕРПСИХОРА»
Ни один концерт худе 

жественной самодеятельно  
сти не обходится б ез  уча
стия балетной студии. В ее  
творческом арсенал* на
родны® и характерные тан
цы, классические сюжеты, 
балет-сказка «Цветик-семи
цветик». Народный к о ллек
тив — лауреат Второго 
Всесоюзного фестиваля на 
родного  творчества, п освя
щенного 70-летию О ктяб
ря.

...Звучит финал, и в гр а 
циозных позах застывают 
юные балерины. Как знать,
сколько ещ е  талантов сре-

За двадцать лет своего первые свои па делали в ди юных первоуральцев, не 
хора» Д ворца  культуры и существования балетная балетном зале Дворца. Ну, переступавших порога сту- 
техники Новотрубного за- студия выпустила сотни з для тех, кто избрал ДРУ" дни. Приводите детей сю- 
вода приходят дети шести воспитанников. Закончив -ую профессию . годы за да, где помогут оаскрыть- 
семи лет. Принимают здесь хореографические училища чятий в студии тоже н* ся способностям, научат 
и бо л ее  старших девочек  на профессиональной ец-ене ірошли даром . Прекрасный трудиться и любить настоя- 

до пятого танцуют Александр Мунтд лир музыки. танца, вдох- щ ее искусство.
с ними гиров, Нина Занина, Алек ловения вошел в их жизнь Н. ПАВЛОВА.

сей А лферьев , . Ирина Вла завсегда. Ф ото Т. Фясхутдинова,

и мальчико 
класса. Занимаются 
балетм ейстер  Л. П, Красно
щекая. ледагоги-репетчто- сова, многие другие перво-
оы О. И, Токарева и Е. Г, 
Бубнова. Трудны уроки, но могла 
сколько радости достэвля- ское 
ют детям первы е выступ

уральцы. «Терпсихора» по- 
поступить в Перм- 

хореограф ическое  
ѵчилище Лене Важениной,

ления на большой сцене  О ле Кротовой, другим, кв- 
- е о в ы е  аплодисменты зала, торые занимались с боль- 
Они с удовольствием тан- шим усердием. Людмила 
цѵют «Волка и сем еоы х  Михеева, Любовь Селива- 
козлят». «Буратино». Зд есь ,  нова, Галина Круговых, С в о 
их учат. народны м и с.оз- гей Макаров звкончи» ин- 
рем енны м  эстрадным тан- ституты культуры. сами 
цам элементам  брейка, теперь готовят сам о д ея  
Настоящие танцовщики дол- тельных артистов. ведут 
жны уметь все, А есть ли кружки и студии. Кстати, 
надеж да  стать «настоя нынешние педагоги-репети 
щим»? торы «Терпсихоры»

К СВЕДЕНИЮ УЧАСТНИКОВ 
ГРАЖДАНСКОЙ ВОЙНЫ

Городской совет ветеранов войны и труда 
просит участников гражданской войны, живущих 
на территории Первоуральска, сообщить в совет 
ветеранов свои адреса, место жительства и пос
леднее место работы по телефону 7-52-86 Д вор
ца культуры и техники Новотрубного завода по 
понедельникам с 10 до 13 часов или по телефо
ну 2-35-23 в любой лень с 9 до 18 часов в тече
ние сентября. Можно также написать по адресу: 
пр. Ильича, 8 а, кв. 30. Злоказову П. И.

Городской совет ветеранов войны и труда.

тоже Редактор С. И. ДЕКАНОВ
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Кинотеатр «Восход». 8. 9 сентября. П А П А Ш И » 
Сеансы: 9, II. 13. 15. 17, 19. 21 час.

Кинотеатр «Космос». 8. 9 сентября «ПАРИ С В О Л 
Ш ЕБНИЦЕЙ». Сеансы: 11. 13. 15 чае. «ВЫКУП», Се
ансы: 9. 17, 19, 21 час. ,

Клуб филиала Новотрубного завода. «НАГРАДИТЕ) 
(ПОСМ ЕРТНО)» Сеансы: 18. 20 час. '

Клуб имени В. И Ленина. «ПОКАЯНИЕ». Сеансы 
18, 20, 22 часа.

Первоуральский вечерний металлургический 
техникум объявляет прием  учащихся на 1987—88 
учебный год. Сроки обучения по новым учеб 
мым програм м ам  сокращ ены  на 5— 6  месяцев. 
О бучение на вечер н ем  отделении на б а з е  с р е д 
ней школы по специальностям: прокатное про 
изводство Специальность техник-металлѵрг. Срок 
обучения 3 года 2 месяца  Э лектрооборудова
ние промышленных предприятий и установок. 
Специальность техник-электрик Срок обучения 
2 года 9 м есяцев  О борудование заводов чер
ной металлургии. Специальность техник-механик. 
Срок обучения 3 года 2 месяца.

П рием заявлений до  2(Ѵ̂ сентября. Экзамены 
второго, туре с 20 сентября  до  30 сентября  по 
п редм етам : русский язык и литература (пись
менно). математике (устно).

Без вступительных экзаменов зачисляются ли
ца, окончившие средн и е  общ еобр азо вател ьны е  
школьі с оценками 4 и 5. средние п роф есси о  
мально-технические училища на б азе  восьмилет- 
него образован ия  с оценками 4 и 5, средние  
проф есси он альн о  технические училища на базе  
средн его  образования  с отличием по сп еци ал ь
ности.

Для поступления н еобходимо предъявить До
кумент об  окончании учебного заведения (п од
линник), заявление  на имя директора  техникума 
на ф и р м ен н о м  бланке, выписка из трудовой 
книжки справка о состоянии зд оровья  ( ф о р 
ма 086), 4 ф отограф ии  р а з м е р о м  3x4 см.

Документы принимаются еж едневно, к р о м е  
с у б б о т ы  и воскр есен ья ,  с 10 до 18 часов, к о м 
ната 17, 2-й этаж, телефоны  2 53-29, 2 24-31.

ВНИМ АНИЮ  ПОКУПАТЕЛЕЙ!

Магазин N° 44 «Товары для женщин» (ул. Ва
тутина) предлагает  простыни льняные и хлопча
тобум аж н ы е  по цене от 4 до 7 рублей, наво
лочки всех р а зм е р о в  по цене от 2 до 3 рублей, 
п о д о д е я  льники белы е и набивные по цене от 
10 до  15 рублей.

Имеются в п ро даж е  комплекты постельного 
бел ья  заруб еж н ого  производства, состоящие из 
пододеяльника,  простыни и 2 -х наволочек, по 
ц ене  от 20 до 60 рублей. В больш ом вы боре 
о д е я л а  ватные ш елковые полутора- и двуспаль
ны е по ц ене  от 30 д о  41 рубля. Постельные 
принадлеж ности  м о ж н о ,  приобрести  в кредит.

С РЕД Н ЕЕ ГОРОДСКОЕ ПРОФЕССИОНАЛЬ
НО-ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩ Е № 7 пригла
шает выпускников общеобразовательных шкот 
на ѵчебѵ.

Принимаются учащиеся, окончившие 8 классов, 
на 3-годичный срок обучения с получением обще
го среднего образования по следующим професси
ям: столяры строительные-етаночники (юноши),
арматѵршики-электросваршики (юноши, девуш
ки), мастера по отделке зданий (юноши, де
вушки), кровельщики (юноши), . камешники-мон
тажники (юноши).

Юноши и девѵшки. окончившие среднюю шко
ле, могѵт приобрести следующие профессии: 
столяры строительные (юноши), срок обѵченчя 
10 месяцев. Лаборанты по механическим испы
таниям .строительных материалов (деэѵшки), 
срок обѵтени.я 10 месяцев с получением сопут
ствующей специальности контролен ОТК.

ЗАНЯТИЯ И ОТПЫХ УЧАЩИХСЯ 
В П ЕРИ О Д ОБУЧЕНИЯ 

Училище имеет два спортивных зала, стадион, 
стрелковый тип. лыжнѵю базѵ. гимнастический 
городок. Работают секции классической борьбы, 
лыжная. легкоатлетическая. многоборья ГТО. 
бокса, волейбольная, баскетбольная, стрелковая. 
Имеются крѵжки художественной самодеятель
ности и технического творчества. Ежегодно более 
200 учащихся отдыхают в еаиатории-поофилах- 
торѵш треста Уралтяжтрубстрой. 10— 12 учащихся 
направляются, по пѵтевкам в дома отдыха страны 
за счет ѵчилишя.

ОБЕС ПЕЧЕНИ Е УЧАЩИХСЯ 
Поступившие после 8 классов на трехгодичный 

срок обучения обеспечиваются трехразовым пи
танием. обмундированием и спецодеждой. Всем 
нуждающимся предоставляется общежитие. Вы
плачивается .50 процентов от суммы заработка в 
период производственной практики.

Поступившие иа базе 10 классов обеспечива
ются стипендией в размере 76 рублей в месяц. 
При прохождении производственной практики на 
предприятиях дополнительно к стипендии выпла
чивается -50 процентов заработка.

Все ѵчашиеся, приобретающие строи тельные 
профессии, после окончания училища при работе 
в тресте Уралтяжтрубстрой обеспечиваются в 
течение 1 — 1,5 лет жильем, через 5—6 лет — от
дельными квартирами.

Для поступления необходимо представить сле
дующие документы: свидетельство или аттестат 
об образовании, характеристику из школы, сви
детельство о рождении или паспорт, справку о 
семейном положении и справку с места житело- 
с.тва, 12 фотографий размером 3x4 см, медицин
ские карты формы 286 и 25-Ю, заявление от уча
щегося и родителей.

Адрес ѵчилища: Свердловская область, г. Пер
воуральск, ул. Гагарина. 77, СПТУ-7. Проезд 
на автобусах № 1. 11, 13, 12 до остановки
«СПТУ-7». Телефоны 2-50-75, 2-51-24. 2-69-32.

Вы не забыли купить перчатки?
Магазин № 3 «Юбилейный» (гір. Ильича) 

предлагает перчатки мужские замшевые на ме
ховом утеплителе с 25 по 27 размер по иене от 
15 до 21 рубля, перчатки женские кожаные с 20 
по 23 размер по пене от 8 до 12 рублей. В сек
ции «Ткани» имеется отличная костюмная ткань 
«Аврора» по цене 24 рубля за метр.

» * #
Сколько чудес и увлекательных небылиц м о ж 

но услышать в детских сказках! Магазины №  1 
«Мелодия» (ул. Герцена) и №  35 «Спорт» (ул. 
Советская) предлагают меленьким покупателям 
пластинки с записями сказок «Золушка», «Дю й
мовочка», «Али-Баба и 40 разбойников», «Вол
шебная лампа Аладдина», «По шучьему *еле 
нию», «Коза-дереза» , «Сказка о четырех бл и зн е 
цах», «Песенка крокодила Гены», «Приключения 
капитана Врунгеля» и другие.

П риглашаем в магазин за сказками.

Для кооператива «Евразия» требуются рабочие 
строительных специальностей: бетонщики, камен
щики, монтажники железобетонных и стальных 
конструкций, электросварщики 4—5 разрядов, 
газосварщики, штукатуры маляры, плиточники, 
плотники, столяры, кровельщики, жестянщики, 
машинист компрессора для работы в свободное 
от основной работы время. За справками обра
щаться по адресу: пр. Ильича, 8/49, тел. 2-29-86, 
по вторникам, средам, четвергам с 9 до 11 ча
сов и с 18 до 20 часов.

Бюро «Спутник» предлагает путевки на тепло
ходы по маршрутам: Херсон—Одесса— Киев—
Херсон с 20 сентября. Стоимость путевок от 407 
до 424 рублей с дорогой до Херсона и обратно. 
Пермь—Астрахань— Пермь с 12 и с 30 сентября. 
Цена от 160 до 277 рублей с дорогой до Перми 
и обратно. В международный молодежный ла
герь «Волгарь» (Кострома) с 23 сентября. Стои
мость путевок 107 рублей без дороги.

За справками обращаться по адресу: ул. Ва
тутина. 69—32, тел. 2-78-73.

•  Поздравляем
В ы раж аем  искрен ню ю  

б л аго д ар н о сть  к о л л ек ти вам  
стр о и тельн о го  у п р а в л ен и я  

I і А* 1 т р ес та  У р ал тяж тр у б 
стр о й . главн ой  б у х гал тер и и  

Д о р о г у ю  А л е в т и н у  А л ек -  Н овотрубного зав о д а . род 
с а м д р о в н у  Ш АНИНУ по- ств е н н я к а м . д р у зья м  сосе- 
з д р а в л я е м  с 4 5 - л е т и е м .  Ж е -  дям  Ш ѵм илкины м . П ротасо- 
^ з в м  с ч а с т ь я ,  з д о р о в ь я ,  се- вым, всем , кто  р езд ел и л  с 
м е й н о г о  б л а г о п о л у ч и я .  нам и  т я ж е ст ь  у тр аты , <ака-

Д р у зья  за л  пом ощ ь и п р и н ял  ѵча-
— ~----------------------------- ----------- сти е  в пох о р о н ах  дорогого

П р о д а е т с я  м е т а л л и ч е с к и й  и лю бим ого м уж а отца де 
г а р а ж  в р ай о н е  СУ-4. Обра- душ ки  М ихеева В ладим ира 
щ аться : п р  К осм онавтов. И вановича
1 1 . ив в в п о н едел ьн и к  
п ятн и ц у  после 18 часов

и С ем ья покойного.

•  М еняем
Ревдинский спортивно-технический клуб при 

горком * ДОСААФ проводит набор на платные 
курсы по специальностям секретарей-машмни- 
сток, радиомехаников.

За  справками обращ аться по адресу: г. Ревда, 
ул. Азина, 83 или по тел. 4-22-11 еж едневно, 
кр о м е  субботы и воскресенья.

М е н я е т с я

ІЗы раж аем  сер дечн у ю  б л а 
годар н о сть  ко л л ек ти вам  це- 
х а  • Л® 1 . п л ан о во -эк о н о м и ч е
ского  отдела и ц ен тр ал ьн о й  
л аб о р ато р и и  авто м ати зац и и  
й  м ех ан и зац и и  ц еха  AIS 36 

к ом ната  18.5 Н овотрубного зав о д а  ш колы  
кв. м в к в ар т и р е  с соседя- Л® 1 . к а ф е  «Турист» всем  
ми в пос А х т ы р с к о м  Крас- родны м , д р у зья  и зн ако м ы м  
н о д арского  к р ая  на лю бую  за  пом ощ ь и у части е  в по 
отдельную  к в ар т и р у  в Пер- хо р о н ах  наш ей  лю бим ой ма- 
в о у р ал ьск е . О бращ аться: ѵл мы и бабуш ки  П еченкнной  
В атутина. 70. кв 9 п о сл е  Ольги П етровны.
18 ч асо в  Дети и внуки .

А Д Р Г 'С  Р Е Д А К Ц И И :


